



Pérdida de autosuficiencia petrolera le costaría al país \$24 billones a partir de 2024

miércoles, 13 de noviembre de 2019

GUARDAR f t in

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Campetrol +
- Petróleo +
- Gas +
- Ministerio de minas y energía +

Administre sus temas

El presidente de Campetrol, Germán Espinosa, hizo un llamado para que se continúe trabajando en el sector.

Kevin Steven Bohórquez Guevara - kbohoquez@larepublica.com.co

En la instalación de la II Cumbre de Petróleo y Gas, realizada en Bogotá, el presidente de Campetrol, Germán Espinosa, hizo un llamado a los empresarios y al sector público a continuar trabajando para garantizar la seguridad energética a mediano plazo.

Ante más de 700 asistentes, entre presidentes de empresas, profesores, ingenieros y funcionarios públicos, Espinosa aseguró que "Colombia se enfrenta al reto de mantener la autosuficiencia de petróleo y gas. Los tiempos son exigüos. Escasos seis años para lo primero y diez para lo segundo".

Pese a que aseguró que se viene trabajando para aumentar las reservas de crudo y gas, advirtió que en un escenario de pérdida de la autosuficiencia de petróleo, el primer impacto sería la suspensión de la capacidad de exportación, que, de acuerdo con los cálculos de Campetrol, le costaría al país \$24 billones anuales en promedio a partir de 2024.

De hecho, en esta misma línea, indicó que de darse la necesidad de importar crudo para abastecer la carga de las refineras nacionales, se tendría un costo de \$30 billones.

El presidente del gremio sostuvo que la pérdida de la autosuficiencia en petróleo tendría consecuencias "nefastas para la economía", pues golpearía variables determinantes como la tasa de cambio, la inflación, la inversión extranjera directa, los ingresos fiscales y, desde luego, el PIB potencial.

En cuanto al incremento del factor de recobro de yacimientos descubiertos, aseveró que se ha trabajado debido a que las compañías han incorporado innovación y tecnología en sus proyectos de EOR.

"La tecnología continúa evolucionando rápidamente, con la utilización de polímeros, surfactantes, WAG, inyección de vapor y la utilización de nanopartículas, entre otras opciones. Todo esto ha permitido mantener los niveles de producción promedio anual de 880.000 barriles por día que se tienen en el presente año", indicó.

Es de resaltar que, según dicho gremio, Colombia tiene un incentivo en esta materia, ya que de los 54.000 millones de barriles de petróleo original in situ, solo se han producido en sus 101 años de petróleo, unos 11.000 millones de barriles, lo que representa un 19% de factor de recobro, una cifra baja si se le compara con el promedio global de 28-34%. "Por cada punto porcentual de incremento del factor de recobro, el aporte de nuevas reservas equivaldría al descubrimiento de un campo de entre 450 y 500 millones de barriles", añadió.

Por ahora resaltó que se debe continuar trabajando en costa afuera, en el Proceso Permanente de Asignación de Áreas y en los pilotos de investigación de fracking. Todos estos frentes, concluyó Espinosa, le permitirá al país tener una industria consolidada, que no solo aumente la inversión en las regiones, sino también en todo el país.

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Campetrol +
- Petróleo +
- Gas +
- Ministerio de minas y energía +

Administre sus temas

- Campetrol +
- Petróleo +
- Gas +
- Ministerio de minas y energía +

Administre sus temas

LA REPÚBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

REGISTRARSE

GUARDAR

TENDENCIAS

- Estos son los bancos que ya permiten el uso de celulares en sus oficinas físicas
- Duque arrinconado; peso colombiano vulnerable: esto es lo que dicen los analistas
- Softbank promueve un sistema de negocios poco sólidos y a niveles sobrevalorados
- "Debemos estar preparados para sobrelevar los precios bajos del carbón", Drummond
- Colombia tendría la segunda economía que más aumentará en 2019, según la Cepal

MÁS DE ECONOMÍA

INFRAESTRUCTURA

Grupo ISA suscribió contrato para comprar la Circunvalar de la Prosperidad



Aunque el negocio ya se cerró, la Agencia Nacional de Infraestructura (ANI) y otras entidades deberán dar luz verde en los próximos días.

TRANSPORTE

Firmaron resolución que da inicio al nuevo plan de chatarrización para vehículos de carga



Luego de cuatro meses se sancionó la reglamentación. A partir de hoy los interesados podrán postularse en la página del RUNT.

HACIENDA

Casi \$200.000 millones aportará España para la crisis migratoria en la región



Los dineros se estarán moviendo en un plazo de tres años según lo anunciaron los cancilleres Holmes y su homólogo Borrell

MÁS DE LA REPÚBLICA



ENTRETENIMIENTO

El icónico sofá de Medellín tras su exhibición en Bogotá



BOLSAS

Wall Street cierra otra vez en niveles récord; S&P 500 suma ganancias por quinta semana



ENERGÍA

Ecopetrol se unió a Chevron para entrar a un bloque en el Golfo de México



HACIENDA

Washington y Santiago analizan organizar juntos en E.E.UU. cumbre Apec en enero



LEGISLACIÓN

Tribunal Administrativo de Cundinamarca deja en firme nula a Comcel por \$87.000 millones

TODAS LAS SECCIONES

- Inicio
- Finanzas
- Economía
- Ocio
- Globoeconomía
- Empresas
- Asuntos Legales
- Caja Fuerte
- Análisis
- Consumo
- Alta Gerencia
- Indicadores
- Infraestructura
- Internet
- Finanzas Personales
- Salud Ejecutiva
- Economy
- Responsabilidad Social

MANTENGASE CONECTADO

- Contáctenos
- Aviso de privacidad
- Términos y Condiciones
- Política de Tratamiento de Información
- Superintendencia de Industria y Comercio